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Beginn: 19:00 Uhr Sitzung-Nr: 11/gr/023/2024
Ende: 21:05 Uhr WP.: 2019/2024

NIEDERSCHRIFT

über die am 20.03.2024
im ehemaligen Schulhaus, Hauptstraße 36, 76857 Völkersweiler

stattgefundene 23. Sitzung des Ortsgemeinderates der Ortsgemeinde Völkersweiler

Zeit, Ort und Tagesordnung wurden am 08.03.2024 öffentlich bekannt gemacht (§ 34 Abs. 6 GemO)
Alle Ratsmitglieder wurden am 04.03.2024 schriftlich eingeladen.
Gesetzliche Zahl der Ratsmitglieder gemäß § 29 GemO: 13
Zahl der Beigeordneten: 2, stimmberechtigte Beigeordnete: 2

Zu Beginn der Sitzung waren anwesend:

Ortsbürgermeister

Erster Beigeordneter und Ratsmitglied

Beigeordneter und Ratsmitglied

Ratsmitglieder

Schriftführer

Abwesend:

Ratsmitglieder

Tagesordnung:

A. Öffentlicher Teil

Gerhard Hammer

Georg Geenen

Michael Götz ab 19:10 Uhr

Andrea Burkard
Axel Burkard
Jule Geenen
Rudolf Klotz
Rainer Müller
Josef Rothe
Dr. Maria Sattel
Walter Wegmann

Stefanie Tschirner

Matthias Braun unentschuldigt
Claudia Jung unentschuldigt

1 Einwohnerfragestunde
2 Vorstellung Fa. Global Fiber AG bzgl. Breitbandausbau
3 Entscheidung über die Annahme von Spenden gem. § 94 Abs. 3 GemO
4 Beratung und Beschlussfassung über die im Zuge der Auslegung des Haushaltsplanes

eingegangenen Vorschläge und Anregungen
5 Beratung und Beschlussfassung der Haushaltssatzung mit Haushaltsplan und Stellenplan für die

Haushaltsjahre 2024/2025
6 Satzungsänderung WKB
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Der Vorsitzende begrüßte die Anwesenden, stellte die ordnungsgemäße Einladung sowie die
Beschlussfähigkeit fest und eröffnete die Sitzung. Einwände gegen die Niederschrift der letzten Sitzung
wurden keine erhoben.

Es lagen keine Fragen seitens der Einwohner vor.

Eine Vorstellung der Fa. Global Fiber AG bzgl. des Breitbandausbaus fand nicht statt, da der Termin
seitens der Firma abgesagt wurde. Ortsbürgermeister Hammer schlug einen Alternativen Termin vor. Der
Termin wurde auf den 03.04.2024 festgesetzt.

Es liegen keine Spenden vor.

Der Vorsitzende trug vor, dass Vorschläge von Herrn Sascha Kempf und Herrn Andreas Braun zum
Entwurf des Haushaltsplanes 2024/2025 eingegangen sind. Die Vorschläge wurden einzeln vorgetragen
und bewertet.

Vorschläge Herr Sascha Kempf:
1. Neue Spielgeräte für Spielplatz Hauptstraße (inkl. Austausch defekter).
Der Gemeinderat beschloss hierzu mit 8 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung und 2 Nein-Stimmen für das
Haushaltsjahr 2025 zusätzlich 5.000 € für die Anschaffung von Spielgeräten im investiven Teil
anzusetzen.

2. Machbarkeitsstudie/Planung für Einkaufsmöglichkeit im Ort. Da im Haushaltplan bereits 10.000 € für
2024 und 10.000 € für 2025 für die Errichtung einer Begegnungsstätte eingeplant wurden, beschloss der
Gemeinderat einstimmig keine weitere Mittel bereitzustellen.

3. Vergabe des Glasfaserausbaus im Ort an Anbieter
Hier wurde auf den TOP 2 verwiesen.

7 Auftragsvergaben
7.1 Beratung und Beschlussfassung über die Wegebauarbeiten "Im Volloch"

Vorlage: 11/140/III/751/2024
7.2 Weitere Auftragsvergaben
7.2.1 Beratung und Fassung eines Vorratsbeschlusses für den Fenstertausch im Dorfgemeinschaftshaus

Vorlage: 11/139/III/747/2024
8 Anträge
8.1 Antrag Andreas Braun
8.2 Aussprache Kommunalwahl 2024
8.3 Weitere Anträge
9 Anfragen
10 Informationen

1 Einwohnerfragestunde

2 Vorstellung Fa. Global Fiber AG bzgl. Breitbandausbau

3 Entscheidung über die Annahme von Spenden gem. § 94 Abs. 3 GemO

4 Beratung und Beschlussfassung über die im Zuge der Auslegung des Haushaltsplanes
eingegangenen Vorschläge und Anregungen
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Vorschläge Herr Andreas Braun:
1. Streichung der Mittel zum Anlegen eines Weges oberhalb der Stützmauer
Dieser Vorschlag wurde nach kurzer Diskussion einstimmig abgelehnt.

2. Streichung der Mittel zur Erneuerung der Finster im alten Schulhaus als energetische
Gebäudesanierung.
Dieser Vorschlag wurde einstimmig abgelehnt.

2. Streichung der Mittel zum Hochwasserschutz, Errichtung eines Sandfanges
Dieser Vorschlag wurde nach kurzer Diskussion einstimmig abgelehnt.

3. Einstellung von Mitteln für die Erschließung des Neubaugebietes „In den Heidenäckern“ nach dem
Stand 2004
Dieser Vorschlag wurde nach kurzer Diskussion einstimmig abgelehnt.

4. Übernahme der Kosten für die Kirchenmauersanierung durch die Ortsgemeinde.
Da die Ortsgemeinde nicht auf die Erhebung von wiederkehrenden Beiträgen verzichten darf, hat sich
eine Beschlussfassung hierüber erübrigt.

5. Als Ersatzpunkt zur Gebäudesanierung altes Schulhaus. Instandsetzung der Pflastersteine im Umfeld
des Gebäudes
Die Instandsetzung der Pflastersteine erfolgt sukzessive. Deshalb ist eine Beschlussfassung hierüber nicht
notwendig.

6. Streichen des Geländers auf der Kirchenmauer und an der Eingangstreppe zum alten Schulhaus
Die Arbeiten wurden/werden durch den Gemeindearbeiter durchgeführt. Deshalb ist eine
Beschlussfassung hierüber nicht notwendig.

7. Wald- und Radwege mittels Lichtraumprofilschnitt freihalten.
Dies erfolgt regelmäßig, deshalb ist eine Beschlussfassung hierüber nicht notwendig.

8. Umsetzung eines sinnvollen Hochwasserschutzkonzeptes.
Es wurden Mittel für die Umsetzung des vorliegenden Hochwasserschutzkonzeptes im investiven Teil des
Haushaltes eingeplant, deshalb ist eine Beschlussfassung hierüber nicht notwendig.

Nachdem Teile des Haushaltes im vorangegangenen Tagesordnungspunkt nochmals ausführlich diskutiert
wurde, bat der Vorsitzende den vorgelegten Haushalt mit der in TOP 4 beschlossenen Änderung zu
beschließen.

Der Gemeinderat beschloss einstimmig, die Haushaltssatzung mit Haushaltsplan und Stellenplan für die
Haushaltsjahre 2024/2025 in der vorgelegten Fassung mit der Änderung, dass im Haushaltsjahr 2025
nochmals 5.000 € an investive Mittel im Bereich Spielplatz angesetzt werden. Die Eckdaten des
Haushaltes lauten demnach:

5 Beratung und Beschlussfassung der Haushaltssatzung mit Haushaltsplan und Stellenplan für
die Haushaltsjahre 2024/2025

Im Ergebnishaushalt 2024 2025
Der Gesamtbetrag der Erträge auf 759.850 € 724.500 €
Der Gesamtbetrag der Aufwendungen auf 748.450 € 691.300 €
Jahresüberschuss/Jahresfehlbetrag + 11.400 € + 33.200 €
Im Finanzhaushalt
Der Saldo der ordentlichen Ein- und Auszahlungen + 19.750 € + 41.550 €
Die Einzahlungen aus Investitionstätigkeit auf 91.000 € 11.000 €
Die Auszahlungen aus Investitionstätigkeit auf 85.600 € 25.000 €
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Dieser Tagesordnungspunkt wird auf die nächste Sitzung verschoben.

Der Wirtschaftsweg „Im Volloch“ ist in Höhe des Wegekreuzes uneben. Der Asphalt ist gerissen. Es
haben sich Erhöhungen und Vertiefungen gebildet. Diese Gefahrenstelle soll beseitigt werden. Für die
Wegebauarbeiten ist mit einem Betrag von ca. 5.000,00 € zu rechnen.

Der Gemeinderat beschließt einstimmig den Betrag für die Wegebauarbeiten „Im Volloch“ auf 5.000,00€
fest zu setzen.

es lagen keine weiteren Auftragsvergaben an.

Im Rahmen des Kommunalen Investitionsprogramms Klimaschutz und Innovation (KIPKI), sollen die
bestehenden Fenster im Dorfgemeinschaftshaus der Ortsgemeinde Völkersweiler ausgetauscht werden.
Laut Kostenschätzung belaufen sich die Kosten für die Maßnahme auf ca. 65.000,00 Euro.

Über die KIPKI-Förderung wurden 55.000,00 Euro als Fördermittel beantragt. Der Antrag wurde Ende
Januar 2024 über die Verbandsgemeinde Annweiler am Trifels gestellt. Derzeit wird auf Rückmeldung
vom zuständigen Ministerium gewartet. Die Maßnahme muss laut Fördermittelgeber bis Mitte des Jahres
2026 umgesetzt sein.

Sobald der Bewilligungsbescheid vorliegt, sollte daher schnellstmöglich mit der Planung und Umsetzung
der Maßnahme begonnen werden. Um dies zu gewährleisten, soll die Ausschreibung vorab vorbereitet
werden. Nach Prüfung durch das Bauamt der Verbandsgemeinde Annweiler am Trifels, soll der Auftrag
an den wirtschaftlichsten Bieter vergeben werden.

Der Gemeinderat beschließt mit 1 Enthaltung und 10 Ja-Stimmen den Auftrag zum Austausch der
bestehenden Fenster im Dorfgemeinschaftshaus an den wirtschaftlichsten Bieter zu vergeben.

Ortsbürgermeister Gerhard Hammer liest die eingegangenen Anträge von Herrn Andreas Braun den
Ratsmitgliedern vor Unter anderem geht es um die Übernahme der Kosten für die
Kirchenmauersanierung durch die Ortsgemeinde.

Der Saldo der Ein und Auszahlungen auf
Investitionstätigkeit auf

+ 5.400 € - 24.000 €

Der Saldo der Ein- und Auszahlungen aus Finanzierung - 25.150 € - 17.550 €

Gesamtbetrag der vorgesehenen Kredite 0 € 0 €

6 Satzungsänderung WKB

7 Auftragsvergaben

7.1 Beratung und Beschlussfassung über die Wegebauarbeiten "Im Volloch"
Vorlage: 11/140/III/751/2024

7.2 Weitere Auftragsvergaben

7.2.1 Beratung und Fassung eines Vorratsbeschlusses für den Fenstertausch im
Dorfgemeinschaftshaus
Vorlage: 11/139/III/747/2024

8 Anträge

8.1 Antrag Andreas Braun
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Da die Ortsgemeinde nicht auf die Erhebung von wiederkehrenden Beiträgen verzichten darf, hat sich
eine Beschlussfassung hierüber erübrigt.

Der Vorsitzende übergab das Wort an das Ratsmitglied Herrn Rainer Müller der einen Flyer vorzeigt, in
der es um die bevorstehenden Kommunalwahl 2024 geht. In dem Flyer sind Bilder von Kandidierenden
abgedruckt. Herr Müller erklärt, dass die Bürger durch den Abdruck von Bildern in Ihrer Entscheidung
beeinflusst wären.

Es lagen keine weiteren Anträge vor.

Es lagen keine Anfragen vor.

Ortsbürgermeister Gerhard Hammer informiert über folgende Termine:
1. Abbau und Aufbau eines neuen Rutschen Turms für den Spielplatz am 06.04.2024 und 06.04.2024.
Alternativ Termin wäre der 12.04.2024.

2. Sanierung/ Aufbruch der Betonplatten des Wirtschaftsweges „Niederhöhe“ am 04.05.2024.

Worüber Niederschrift

8.2 Aussprache Kommunalwahl 2024

8.3 Weitere Anträge

9 Anfragen

10 Informationen

Der Vorsitzende Die Schriftführerin


